



ÉTAPE 5 : CHANAZ – YENNE

16,7 km - 4h30

L'étape du jour se déroule intégralement sur le département de la Savoie entre Chanaz et Yenne. Le GR[®] longe en très grande partie le Rhône que les marcheurs quittent au départ, pour prendre de la hauteur, et qu'ils retrouveront à l'arrivée dans le village de Yenne et ses ambiances médiévales. La vigne de Savoie marque les paysages que traversent les randonneurs ainsi que les reliefs de proximité et notamment la Dent du Chat, visible au sud-est sur les sites panoramiques de l'étape.



Au départ de Chanaz et du canal de Savières, faisant le lien entre le lac du Bourget (de l'autre côté de la colline) et le Rhône, le chemin monte sur 2,5 kilomètres pour rejoindre les côtes du Rhône et le versant ouest du Mont Landard. Au nord Ouest, les randonneurs peuvent avoir des panoramas sur le massif du Mont de la Chavraz, culminant à 1161m d'altitude. Fort heureusement le chemin reste sur le versant, sur un chemin agréable, à environ 400 mètre d'altitude dans des forêts alluviales. Après un léger replat, le GR[®] entame une légère redescente pour traverser les hameaux de Verrieur, Montagnin puis les hauteurs de Lucey, village bordant le fleuve. Les randonneurs peuvent admirer ici l'église qui était, depuis le 13^{ème} siècle, la chapelle des seigneurs de Lucey. De style gothique et de dimension réduite, le haut de son clocher a été arasé à la révolution française. En 1837, le Comte Charles de Boigne, fils du général (celui des quatre sans cul de Chambéry), a fait rehausser ce clocher avec un bulbe de style byzantin, en souvenir des voyages de son père en orient. Quelques années plus tard, le Comte Charles a fait construire l'église actuelle de style gothique flamboyant.

Le chemin ne descend pas jusqu'au village mais passe légèrement au dessus du château de Lucey, maison forte du XIII^{ème} siècle très remaniée au XIX^{ème}.

C'est désormais un domaine viticole de 7 hectares environ, certifié en agriculture biologique. Avec la possibilité de découvrir la cave, les marcheurs peuvent venir déguster la Roussette (Altesse) sous ses multiples facettes, mais également les vins rouges (Mondeuse et Pinot Noir).

Si le chemin se poursuit en légère descente, pour les randonneurs, ils peuvent voir devant eux le village de Jongieux et son coteau. Après avoir passé le château de la Mar, seconde exploitation viticole bordant le chemin, les cheminants traversent la vigne luxuriante et remonte en ligne droite pour atteindre Jongieux-le-Haut. Sur un petit plateau, le GR[®] rejoint la chapelle Saint-Romain qui domine le fleuve. Un sentier raide et sinueux permet alors de rejoindre les berges du Rhône. Passé le hameau du Petit Lagneux, les marcheurs rejoignent les rives du fleuve qu'ils suivent sur environ 4 kilomètres pour atteindre Yenne, fin de l'étape du jour. Dans le village, un circuit de découverte permet de découvrir le charme de la petite ville fleurie, ses curiosités architecturales et historiques. Les passages, le canal de la Méline et l'église témoignent de son passé moyenâgeux. Les randonneurs apprécieront également flâner sur la Place Charles Dullin.



Points d'intérêt

La vigne de Savoie

Deux châteaux (Lucy et La Mar), exploitations viticoles des vignobles de Savoie, méritent le coup d'oeil. Le vignoble de Savoie s'étend essentiellement sur les départements de la Savoie (28 communes) et de la Haute-Savoie (24 communes), plus deux communes de l'Ain (Corbonod et Seyssel) et une de l'Isère (Chapareillan).

Les trois AOC savoyardes produisent 130 000 hectolitres de vin par an, dont 80 % de vin blanc :

- roussette de Savoie ;
- seyssel ;
- vin de Savoie.
- une quatrième AOP est en cours d'obtention avec le Crémant de Savoie (pétillant).

Seize dénominations géographiques peuvent adjoindre leur nom à l'AOC vin de Savoie : Aymes, Apremont, Arbin, Ayze, Chautagne, Chignin, Chignin-bergeron ou bergeron, Crépy, Cruet, Jongieux, Marignan, Marin, Montmélian, Ripaille, Saint-Jean-de-la-Porte, et Saint-Jeoire-Prieuré.

La destination « Vignobles de Savoie – Aix les Bains Riviera des Alpes » labellisée Vignobles et Découvertes regroupe plus de 50 partenaires (restaurateurs, hébergeurs, loisirs) qui vous feront partager l'authenticité des vins de Savoie et la spécificité de cet espace viticole de 570 hectares qui façonne le paysage autour du lac du Bourget et du Rhône, sur les espaces viticoles de Chautagne, Frangy, Seyssel et Jongieux.

La chapelle Saint-Romain

La Chapelle St Romain se situe sur une colline près d'un belvédère dominant la plaine du Rhône et le vignoble. Construction récente de 1995, elle a été réalisée sur l'initiative d'une association de villageois créée en 1989. Elle succède à une chapelle primitive qui daterait du 6ème siècle et dont les dernières traces remontent à 1930 (pierres de taille, vestiges de fenêtres ogivales et piliers.)

Certains auteurs pensent que cette chapelle était en fait la première église de Jongieux avant la construction de celle de Jongieux-le-Haut au XVIIème siècle.

Avant la chapelle primitive, il y avait un sanctuaire gallo-romain du IIème siècle. Le piédestal utilisé pour cette chapelle n'est autre que la dalle d'un laraire, petit temple romain. D'autres fouilles permettront de découvrir des pierres monumentales et une stèle dédiée au Dieu Gaulois Silvain, dieu aux fonctions multiples : dieu de l'abondance. On a donc sculpté ce dieu Silvain afin de glorifier la vigne. Le Dieu Silvain est représenté par « Un vieillard barbu et chevelu aux formes athlétiques, vêtu seulement d'un pagne rituel, présentant dans sa main gauche, un panier d'offrande rempli de fruits et de légumes et portant, à droite, une marmite d'airain ».



La Carte

